

offizielle Messerundgang fand große internationale Beachtung und schuf ein günstiges politisches Klima für die Geschäftstätigkeit.

Das Politbüro beschäftigte sich regelmäßig mit der Erfüllung der außenwirtschaftlichen Aufgaben. Insgesamt wurde im Außenhandel der DDR ein Exportüberschuß erreicht. Dem Zentralkomitee kann berichtet werden, daß die Exporte in die UdSSR mit hoher Plandisziplin realisiert werden. Bis Ende Mai wurde der geplante Export in die UdSSR mit 108 Prozent erfüllt. Wertmäßig insgesamt erreicht und überboten wurden auch die Exportaufgaben gegenüber den anderen sozialistischen Ländern. Das Politbüro richtet die Aufmerksamkeit der staatlichen Leiter und die Parteikontrolle darauf, die Arbeit noch stärker auf die vertragsgerechte Erfüllung der Exportaufgaben einschließlich der Sicherung der erforderlichen Zulieferungen innerhalb unseres Landes zu konzentrieren.

### **Erfolgreiche Verwirklichung des Volkswirtschaftsplanes 1989 und gute Vorbereitung eines realen und anspruchsvollen Planes 1990 als einheitlichen Prozeß leiten**

Genossen!

Im engen Zusammenhang mit dem Kampf um die allseitige Erfüllung und gezielte Überbietung des Volkswirtschaftsplanes 1989 hat das Politbüro der Vorbereitung eines realen und anspruchsvollen Volkswirtschafts- und Staatshaushaltsplanes 1990 große Aufmerksamkeit gewidmet. Die Arbeit war darauf gerichtet, auf dem Wege eines hohen wirtschaftlichen Leistungsanstieges und entsprechend den dazu von der 7. Tagung des Zentralkomitees gesetzten Maßstäben den Kurs der Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik fortzusetzen und die Beschlüsse des XI. Parteitages der SED erfolgreich zu verwirklichen.

Davon ausgehend wurde eine »Gemeinsame Direktive des Politbüros des Zentralkomitees der SED, des Ministerrates der DDR und des Bundesvorstandes des FDGB zur Ausarbeitung und zur breiten demokratischen Beratung der Ziele und Aufgaben des Volkswirtschaftsplanes 1990 mit den Werktätigen« beschlossen. Sie enthält alle grundsätzlichen Aufgaben, die es jetzt im 40. Jahr der Gründung der DDR zu lösen gilt. Unsere ökonomi-